
AMATE FORTES, Ignacio. Licenciado en Economía por la Universidad Complutense de Madrid. Doctor en Economía por la Universidad de Almería. Es profesor del Departamento de Economía Aplicada de la Universidad de Almería y Vicedecano de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Almería. Autor de numerosos artículos en los campos de la Economía Institucional, Economía Internacional, Economía Pública y Economía del Desarrollo.

BECERRA BENÍTEZ, Felisa. Licenciada en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga. Ha realizado los Cursos de Doctorado del Programa «Análisis Económico y Economía Cuantitativa» de la Universidad de Málaga. Máster en Economía Aplicada por la UNED. Ha realizado cursos relacionados con el análisis de series temporales, la modelización económica, el Marco Input-Output y el Análisis Coste-Beneficio. Miembro del equipo técnico de Analistas Económicos de Andalucía y Directora Técnica de Previsiones Económicas de Andalucía. Autora de diversos artículos y publicaciones en el área de la Coyuntura Económica y del Análisis Regional.

CANO RUIZ-GRANADOS, Manuel. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Huelva. Máster en Auditoría y Control por la Universidad de Alcalá de Henares y en Dirección de Empresas Inmobiliarias por el Instituto de Práctica Empresarial. Ha sido auditor de KPMG Peat Marwick y de Seaside Hotel's, así como Subdirector de Contabilidad y Control, Director de Programas de Rehabilitación Singular de Edificios, Director de Gestión Patrimonial de la Empresa Pública de Suelo de Andalucía, de la que actualmente es Subdirector. Asimismo es profesor del Máster en Fiscalidad y Finanzas del Instituto de Práctica Empresarial.

CORRAL DELGADO, Sergio. Licenciado en Economía por la Universidad de Málaga. Máster en Dirección de Empresas por ESESA y Experto universitario en Asesoramiento Financiero por la UNIA. Es técnico del Gabinete Técnico de Unicaja. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

CUENCA GARCÍA, Eduardo. Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga. Catedrático de Organización Económica Internacional de la Universidad de Granada. Ha sido Profesor en las Universidades de Málaga y La Laguna (Tenerife). En la actualidad es Director del Departamento de Economía Internacional y de España, Catedrático Extenda-Universidad de Granada y Catedrático Jean Monnet.

DE LEÓN CARRILLO, Juan Carlos. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Sevilla. Máster en Desarrollo Local por la Universidad de Sevilla y Diplomado en Alta Dirección por el Instituto San Telmo de Sevilla. Ha sido economista del Patronato Provincial de Asesoramiento Económico de la Diputación de Sevilla y Director de las Áreas de Relaciones Institucionales y de Coordinación del Gabinete de Análisis y Relaciones Institucionales de la Consejería de la Presidencia de la Junta de Andalucía. En la actualidad es Director-Gerente de EMVISESA, Empresa Municipal de Vivienda, Suelo y Equipamiento de Sevilla y Presidente de la Asociación Andaluza de Promotores Públicos de Vivienda y Suelo Andalucía. Asimismo es Patrono de la Fundación Doña María de las Mercedes, Consejero de la Agrupación de Interés Económico Empresas Municipales de Sevilla, A.I.E. y Vocal del Consejo de Administración del Consorcio de Vivienda para los Vecinos del Área de Sevilla.

DOMÍNGUEZ MARTÍNEZ, José M. Doctor en Ciencias Económicas. Catedrático de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Ha sido vocal del Consejo Directivo de la Organización de Economistas de la Educación, miembro de la Comisión sobre Innovación Docente en la Universidad andaluza y vocal del Consejo de Administración de la Escuela Superior de Estudios de Empresa (ESESA) y de Analistas Financieros Internacionales (AFI). Director del proyecto de educación financiera «Edufinet» y vocal de Economía del Ateneo de Málaga. Es también director de la División de Secretaría Técnica de Unicaja y presidente de Analistas Económicos de Andalucía. Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de la economía del sector público y del sistema financiero.

FOJ CANDEL, J. Felipe. Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga. Profesor de Enseñanza Secundaria del I.E.S. «El Palo» de Málaga en las especialidades de Economía, de Administración de Empresas y de Organización y Gestión Comercial. Ha sido profesor de prácticas docentes y de Didáctica Específica de Economía y materias afines del Curso de Aptitud Pedagógica organizado por la Universidad de Málaga. Autor de diversos artículos relativos a la enseñanza y de manuales de estructura económica referidos al ámbito andaluz para Formación Profesional y para Bachillerato, así como de los recursos didácticos www.econoaula.com y Econosapiens. Coordinador de las Jornadas Andaluzas sobre Enseñanza de Economía en Secundaria. Es Vocal del Ateneo de Málaga, Presidente de la Asociación Cultural Amigos de la Barca de Jábega

y miembro fundador de la Asociación Andaluza de Docentes de Economía en Secundaria (AADES).

GARCÍA ARANDA, Juan Francisco. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Máster en Dirección de Empresas por ESESA. Analista en la Dirección de Banca Corporativa de Unicaja y profesor en las áreas de finanzas y entorno económico en varias escuelas de negocios. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

GARCIA GÓMEZ, Ángel María. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid. Diplomado en Estudios Avanzados en Economía por la Universidad de Granada y en Comercio Exterior por la Universidad Politécnica de Madrid. Ha sido Director del Servicio de Estudios y del Centro de Documentación de Caja Granada. En la actualidad es profesor del Departamento de Economía Internacional y de España de la Universidad de Granada.

GONZÁLEZ FUSTEGUERAS, Manuel Ángel. Arquitecto y Urbanista. Cuenta con una amplísima experiencia nacional e internacional en planeamiento urbano y en estrategias de gestión del territorio. Ponente de un gran número de cursos y jornadas relacionadas con la planificación urbana y territorial, ha publicado numerosos artículos en revistas especializadas. Asesoró a la Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía en la nueva Ley de Ordenación Urbanística de Andalucía y es Director de Planes Generales de Ordenación Municipal y de Ordenación del Territorio en diversos ámbitos y municipios de Andalucía y de las Comunidades Autónomas de Madrid, Extremadura y Valencia.

GONZÁLEZ MORENO, Miguel. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Doctor en Economía por la Universidad de Alcalá. Ha sido profesor en las Universidades de Málaga y de Alcalá. En la actualidad es Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada. Igualmente ha sido becario de Investigación del Ministerio de Educación y Ciencia, y del Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Hacienda, así como colaborador de la Fundación de las Cajas de Ahorros. Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de política económica.

GUARNIDO RUEDA, Almudena. Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por el C.E.U. «Luis Vives». Doctora en Economía por la Universidad de Almería. Es profesora del Departamento de

Economía Aplicada en la Universidad de Almería y Directora del Secretariado de Relaciones con la Empresa dentro del Vicerrectorado de Planificación, Calidad y Relaciones con la Empresa de la Universidad de Almería. Autora de numerosos artículos en los campos de la Economía Institucional, Regulación, Evaluación de Políticas Públicas y Microeconomía Aplicada.

LACOMBA ARIAS, Beatriz. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Es profesora del Departamento de Economía Aplicada (Estadística y Econometría), Vicesecretaria y Coordinadora de Relaciones Internacionales y Movilidad de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga.

LÓPEZ JIMÉNEZ, José María. Licenciado en Derecho por la Universidad de Málaga. Diplomado en Ciencias Políticas y Sociología por la UNED (Sección Ciencias Políticas). Diploma de Estudios Avanzados en el Área de Derecho Civil. Mediador de Seguros Titulado. Asesor jurídico en Unicaja, es autor de diversas investigaciones sobre el marco jurídico para la protección de los consumidores de productos y servicios bancarios, así como sobre la Ley sobre Servicios de Pagos. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

LÓPEZ DEL PASO, Rafael. Doctor en Economía. Ha realizado estudios de postgrado en la London School of Economics y en la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido investigador en la Fundación de las Cajas de Ahorros y profesor de Economía Aplicada y Fundamentos Económicos por la Universidad de Granada. Actualmente desarrolla sus funciones en el Gabinete Técnico de Unicaja y es profesor colaborador honorario del Departamento de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Autor de diversos artículos e investigaciones sobre el sistema financiero y sobre la economía del sector público. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

LUQUE DOMÍNGUEZ, Eugenio, J. Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Profesor Titular de Universidad del Departamento de Economía Aplicada (Matemáticas) y Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga. Miembro de la Comisión Asesora de Comercio Interior de Andalucía, de los Programas Erasmus y Séneca para el intercambio de alumnos, de las Comisiones Técnicas de los estudios de ciclos formativos de primer

grado y de elaboración de los Libros Blancos de los títulos de grado de Economía y Empresa, Ciencias Actuariales y Financieras, y Gestión y Administración Pública, de los Comités de Evaluación Interna de las Titulaciones de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga y de los proyectos de formación de profesorado de la UCUA. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MARCOS GÓMEZ, Fernando. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, y en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. Miembro del Cuerpo Superior de Inspectores de Hacienda del Estado (actualmente en excedencia). Ha sido Jefe de Dependencia Provincial de Gestión Tributaria y de Recaudación de la Delegación de Hacienda en Málaga y Jefe de Dependencia Regional de Recaudación en la Delegación Especial de la Agencia Estatal de Administración Tributaria en Canarias, donde también desempeñó el puesto de Inspector Jefe de la Unidad Provincial de Inspección. En la actualidad es socio responsable del área fiscal de KPMG en Málaga. En su labor docente destaca su colaboración como profesor en los Máster de Asesoría Fiscal y en el Executive de Banca en ESESA.

MARTÍNEZ-OÑA LÓPEZ, M^a Eugenia. Licenciada en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid y Máster en Periodismo Profesional por la referida Universidad. Asimismo, ha realizado estudios en Comunicación Empresarial y Relaciones Públicas y de Desarrollo Directivo, entre otros especializados, así como colaboraciones en distintos seminarios de comunicación y empresa. Cuenta con amplia experiencia profesional en diversos medios de comunicación de carácter nacional y local (como La Gaceta de los Negocios, ABC y El Mundo), vinculada en buena parte a la información de carácter económica y financiera. Actualmente, es Directora de Comunicación e Imagen de Unicaja y miembro de la Comisión Estatal de Directores de Comunicación de la Confederación Española de Cajas de Ahorros.

MOLINA FERNÁNDEZ, Íñigo. Licenciado en Derecho por ICADE. Máster en Administración de Empresas por el Instituto de Empresa. Ha desarrollado estudios de Marketing Especializado en la Universidad de Berkeley y del Programa de Dirección General por IESE. Es Director de la Oficina de Málaga-Marbella y Director Regional de Andalucía de CB Richard Ellis.

MOLINA MORALES, Agustín. Catedrático de Economía Aplicada (Hacienda Pública) de la Univer-

sidad de Almería. Director del Departamento de Economía Aplicada de la Universidad de Almería. Secretario del Consejo de Administración de Unicaja. Ha sido Vicerrector de Extensión Universitaria de la Universidad de Almería. Autor de numerosas investigaciones en el campo de la Hacienda Pública.

MORERA VILLAR, Mercedes. Licenciada en Derecho por la Universidad Cardenal Herrera-CEU. Master of Law in International Legal Practice por el IE Business School y en Banca y Entidades Financieras por ESESA. Ha desempeñado su labor como asesora jurídica en Deloitte y Garrigues. En la actualidad forma parte de Gabinete Técnico de Unicaja y, asimismo, del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MUÑOZ LÓPEZ, José Antonio. Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Málaga. Ha sido profesor del Departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad de Málaga. En la actualidad dirige el Área de Análisis Empresarial de Analistas Económicos de Andalucía y es Director Técnico de la Central de Balances de Andalucía. Es autor de diversos artículos y libros en el área de la economía monetaria internacional, del mercado de la vivienda y del análisis empresarial.

NAVARRO ALMÓN, Rafael. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Desempeña su labor profesional como analista en la Dirección de Riesgos Financieros de Unicaja y es profesor en el área de financiación en programas de máster impartidos por universidades y escuelas de negocios.

PUMAR LÓPEZ, Ricardo. Licenciado en Derecho y en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas, ICADE. Diplomado en Alta Dirección por el Instituto Internacional San Telmo de Sevilla. Abogado en ejercicio durante 20 años en las áreas de Derecho Mercantil y Derecho Civil. Desde diciembre de 2005 es Presidente Ejecutivo del Consejo de Administración de Inmobiliaria del Sur.

RAYA MELLADO, Pedro. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales. Doctor en Economía. Diplomado en Alta Dirección de Empresas (IESE). Profesor Titular de Universidad, adscrito al área de Economía Aplicada. Responsable de cursos de Gestión y Desarrollo Turístico y profesor del Máster de Turismo de la Universidad de Málaga. Ha sido asesor para materia turística de la empresa pública Turismo Andaluz S.A. Miembro, en calidad de experto, de la Mesa 3 sobre Productos Turísticos en el

Plan de Recualificación Turística de la Costa del Sol (Plan Cualifica). Ha realizado, dirigido y colaborado en múltiples publicaciones y artículos sobre la actividad turística y de la economía andaluza.

RODRÍGUEZ DÍAZ, Beatriz. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Máster en Nuevas Tecnologías Aplicadas a la Comercialización de Empresas Turísticas y Economía Social y en Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas por la Univer-

sidad de Málaga. Es profesora del Departamento de Economía Aplicada (Matemáticas) y Coordinadora Académica del Programa de Movilidad Erasmus de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga.

RUIZ MOLINA, Antonio. Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Profesor Titular de Organización de Empresas de la Universidad de Málaga. Autor de diversas publicaciones en materia de financiación empresarial y control estratégico de las organizaciones. También